

DEBATE PRESIDENCIAL RESPUESTA A COMANDO DE JOAQUÍN LAVÍN

13.10.1999

Ominami dijo que se da al país el adelanto de una confrontación republicana y democrática

ACUERDO PARA PRIMER DEBATE EN TV ENTRE LAGOS-LAVÍN

- *La definición de la fecha será entre el 28 de octubre y el 3 de noviembre*
- *Reiteró la propuesta de realizar más debates, al menos 2 nacionales y 3 regionales, que permitan tratar la gran cantidad de temas que hay en los programas de los candidatos.*

El encargado de Comunicaciones del Comando de Ricardo Lagos, Carlos Ominami, dijo que “en el ánimo de posibilitar una auténtica confrontación de ideas para no eternizar una discusión de procedimientos que lleva más de un mes”, se aceptó formalmente realizar un primer debate televisivo que el Comando de Lavín planteó.

Para ello, propuso que este debate inicial sea de Lagos y Lavín, entre los días 28 de octubre y 3 de noviembre, con la participación de todos los canales de televisión que voluntariamente quieran sumarse a este evento.

“Nos parece que son tiempos suficientes como para que los canales definan con precisión su modalidad, para darle al país un adelanto de lo que puede ser una confrontación democrática, republicana y con altura de miras”, expresó Ominami.

Reiteró que hace más de un mes que se le planteó al Comando de Lavín realizar al menos 2 debates nacionales y tres regionales entre los candidatos con mayores posibilidades de ser elegidos, Lagos y Lavín, sin perjuicio de realizar debates con los otros candidatos.

No obstante, explicó que el diputado Juan Antonio Coloma y el ex senador Sebastián Piñera a nombre del candidato Joaquín Lavín, han contrapropuesto realizar este debate entre Lagos y Lavín y otro con todos los candidatos, “lo que nos parece ampliamente insuficiente, porque es una proposición menguada que no abre paso a la posibilidad de un debate efectivo” sobre las propuestas de país para un futuro gobierno.

“El país requiere una elección informada y transparente. Los ciudadanos tienen derecho a tomar una decisión sobre ideas, proyectos y propuestas, y no solamente en base a técnicas de publicidad o al poder del dinero”.

El senador Ominami dijo que desde el primer momento se planteó la necesidad de hacer de esta elección una ocasión privilegiada para posibilitar un auténtico debate nacional sobre los temas que más preocupan al país. Destacó la necesidad de debatir acerca de cómo Chile recupera su capacidad de crecer, de generar empleos estables y de calidad, y, asimismo, avanzar hacia una reforma integral de la salud y entregarle seguridad a la familia en material previsional y en sus barrios.

Recordó que en la propuesta programática de Ricardo Lagos se plantean 10 puntos fundamentales y más de un centenar de propuestas concretas que corresponden a cada uno de estos compromisos. “Suponiendo un debate de una hora, no habría más de un minuto para discutir cada propuesta de los candidatos, lo que resulta ampliamente insuficiente”.

El jefe de Comunicaciones de Lagos manifestó la decisión de “participar en cualquier debate presidencial al no se nos invite por parte de los distintos medios de comunicación y que cumpla con el objetivo de informar adecuadamente a la ciudadanía acerca de las reales disyuntivas que el país enfrenta el próximo 12 de diciembre”.

Destacó también la conveniencia de que haya interactividad entre los candidatos y no un intercambio de monólogos, con preguntas de los periodistas que se propongan y de la gente, si así se establece.

Consultado sobre la eventualidad de que el candidato de la derecha esté evitando el debate con Lagos, Ominami comentó que existen “diferencias de trayectoria, liderazgo y conocimiento de Chile y el mundo, que quedarían marcadas en un debate de este tipo”. Agregó que no se puede obligar a un candidato que no quiere debatir, al tiempo que destacó la disposición de Ricardo Lagos para decirle al país qué va a hacer si es elegido presidente.